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L'UNAF 72 au MMArena 

Assemblée générale de l’UNAF 72

C'est par un beau soleil d'automne qu'une quarantaine d’adhérents se sont retrouvés ce samedi 5 octobre au 

MMArena pour une visite des coulisses du stade. Emmené par la directrice générale de Le Mans Stadium, le petit 

groupe d'arbitre a pu découvrir l'envers du décor : les salles de presses, les vestiaires, les couloirs, les bancs de 

touches, les salles de réception, le PC sécurité, …

Suite à cette visite, il était temps de passer à l'assemblée générale au parc des expositions. Après l'ouverture par 

le président, le rapport moral du secrétaire, c'était au trésorier de nous présenter la bonne santé de l'association. 

Après un tour de parole laissée aux invités (André Goussé, Christian Fouquet, Laurent Chorin), la parole était 

laissée aux unafistes.

Toute la troupe s'est enfin retrouvée autour du verre de l'amitié et a partagée un buffet froid. 

Chacun a passé une excellente matinée et a pu partager un bon moment de convivialité entre arbitres.

 A très bientôt et bonne saison à tous !!!

Notre CTRA est de 

retour sur les 

terrains

Après de longs mois d'absence, 

notre CTRA, Nicolas Pottier, a 

récemment retrouvé les terrains. 

L'UNAF 72 lui souhaite une grande 

réussite pour son retour parmi 

l'élite.

Pour les non-adhérents, pour les retardataires… Pensez à adhérer ! 
L’UNAF n’a de poids qu’avec votre soutien et votre collaboration. Adhérer à l’UNAF, c’est adhérer à une grande 

famille qui se bat pour que, jour après jour, l’intérêt de l’arbitrage soit défendu. L’UNAF 72 organise également des 

animations au cours de la saison (Loto, tournois de futsal, etc.) afin de permettre aux arbitres de se retrouver 

autour d’un moment de convivialité. En plus, cette année, chaque adhérent reçoit un cadeau : la serviette de bain 

de l'UNAF 72

Pour adhérer, contactez Stéphane Marandeau, 06 66 30 08 98

Un nouveau site Internet

Suite à de nombreux problèmes rencontrés sur le site de 

l'UNAF nationale, l'UNAF 72 a pris la décision de se doter  de 

son propre site internet.

Vous y retrouverez progressivement toutes les informations 

utiles.

La nouvelle adresse est donc http://unaf72.sportsregions.fr

Ne tardez pas non plus à rejoindre le groupe « UNAF 72 » 

sur Facebook.

Par ailleurs, une seule adresse mail sert maintenant à 

communiquer avec vous, c'est unaf72@gmail.com



ZOOM sur…Nicolas Couillaud : « Le Futsal est en plein développement »

Cette saison, l'UNAF 72 compte dans ses rangs un amicaliste au profil particulier. Nicolas est arbitre fédéral futsal. 

Il nous présente le futsal, ses particularités et son parcours personnel.

Bonjour Nicolas. Pour commencer le futsal, le foot en salle, c'est pareil? Explique nous ce que c'est.

Le Futsal est un sport réglementé par la FIFA. Il se joue à 5 contre 5 sur un terrain de handball avec un marquage 

adapté. Le ballon spécifique, en cuir est adapté pour la pratique en salle, il rebondit moins qu'un ballon de football 

extérieur. Le Futsal se démarque ainsi de ce que l'on appelait foot en salle et se pratiquait avec un ballon en feutrine 

et sans règlement bien précis (usage des murs toléré). Les soccer ou foot5 n'ont rien à voir non plus avec l'appellation 

Futsal. 

Peux tu nous retracer ton parcours dans cette discipline?

J'ai commencé l'arbitrage par le football à 11 dans le Maine-et-Loire, en janvier 2002, à l'âge de 15 ans. En 2005, à 18 

ans après avoir été JAL, j'ai été nommé arbitre seniors district. 

C'est cette saison là que j'ai repassé l'examen de district pour pouvoir officier en Futsal 49. J'y ai officié pendant 4 ans 

représentant le club des Diabolos de Trélazé. Les deux dernières saisons, j'ai profité du début d'un challenge national 

Futsal pour officier sur quelques rencontre de ce niveau à la Chapelle sur Erdre, à côté de Nantes. 

Arrivé en ligue du Maine en 2010/11, j'y ai repris l'arbitrage au sein du championnat régional Futsal. La ligue du 

Maine m'a offert la possibilité de présenter l'examen fédéral Futsal en 2012/13. J'ai réussi les épreuves théoriques et 

physiques en juin 2012, puis mes examens pratiques sur 2 rencontres du championnat de France Futsal la saison 

dernière. 

Et le futsal en ligue du Maine?

Le Futsal est en plein développement dans la ligue. Depuis cette saison, la ligue compte un représentant dans le 

nouveau championnat de France de D2. L'Etoile Lavalloise a commencé la saison par deux courtes défaites 5/6 et 

9/10, ce qui prouve que cette équipe a le niveau pour se faire une place en championnat et dignement représenter la 

Ligue. Derrière cette locomotive, deux clubs manceaux (Le Mans Futsal et Le Mans SOM Futsal) sont bien structurés 

et peuvent eux-aussi à terme espérer évoluer au niveau national. 

Comment réussis tu à concilier le futsal et le football à 11?

Les rencontres de championnat de France Futsal se déroulent le samedi à 16h. Celles du championnat régional le soir 

en semaine. Le dimanche après-midi reste donc disponible pour officier en football à 11. Il peut par contre m'arriver 

de ne pas pouvoir arbitrer le dimanche lorsque je suis désigné trop loin le samedi. Dans ce cas je le communique à 

Christophe, responsable des désignations ligue dès que je reçois mon match fédéral. 

Un message pour les collègues qui ne connaissent pas et qui voudraient essayer?

Le championnat régional est ouvert à tous les arbitres de ligue qui seraient intéressés. N'hésitez pas a contacter 

Pascal Sourdin. Vous découvrirez une pratique où vitesse de jeu, intensité et esprit fair-play retrouvent tout leur sens. 

 

Pour terminer, un dernier mot ? 

Oui, je souhaiterai remercier la Ligue du Maine et sa commission régionale de l'arbitrage pour m'avoir fait confiance 

en me présentant à cet examen. Un grand merci à Christophe Chesnais, président de la CRA et à Pascal Sourdin 

responsable de l'arbitrage Futsal. 
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